

# M E N H I R I N F O

## TROC AUX PLANTES ET VIDE GRENIER:

L'installation du Troc aux Plantes et du Vide Grenier sur le stade de foot de Courbessac en ce dimanche 6 mai fut très appréciée des exposants tant pour la qualité de l'espace que celle de l'organisation.



Malgré le froid et le vent, l'Association du M.E.N.H.I.R de Courbessac a répondu présent en exposant ses panneaux explicatifs de travaux de restauration sur le domaine d'Escattes et ses magnifiques photos de la flore courbessadière. Même si la fréquentation fut moins importante que les années passées, certains visiteurs se sont montrés

très intéressés et deux d'entre eux, récemment installés dans le quartier, ont pris sur place leur adhésion.

*Edith Prévôt*

## NETTOYAGE DE PRINTEMPS:

Par ce beau samedi de mars, et pour fêter l'arrivée du printemps, le M.E.N.H.I.R. proposait comme chaque année sa participation à cette noble tâche !!! Nous étions donc quelques volontaires à nous répartir les secteurs à «ratisser», longions les fossés, arpentions les abords du domaine d'Escattes et récoltions ces «petits oublis» qui fleurissent, eux, quelle que soit la saison : emballages divers, bouteilles cassées, résidus de peintures ou autres polluants ... En moins de deux heures, nous remplissions trois remorques de ces détritiques d'une grande variété, dépôts sauvages qu'il aurait été raisonnable de mener à la déchetterie toute proche ! Mais non ! C'est tellement facile d'ouvrir le coffre de la voiture et d'abandonner au détour d'un taillis, le long de la route et pourquoi pas dans le Valladas, ce qui embarrasse garage ou grenier !



*Evelyne Goudet*

Association le M.E.N.H.I.R. de Courbessac 10 rue David Fontanges 30000 Nîmes  
Téléphone : 04 66 21 75 82      Port: 06 29 64 07 49  
Courriel: [lemenhirdecourbessac@live](mailto:lemenhirdecourbessac@live).

Bulletin d'information des adhérents, rédigé par l'Association le M.E.N.H.I.R. de Courbessac.  
Crédit photos Le M.E.N.H.I.R

Bulletin d'information des  
Adhérents  
du **M.E.N.H.I.R de  
Courbessac**



## **Le mot du Président**

Notre association souhaitait, depuis plusieurs années, se doter d'un site Internet. Après plusieurs tentatives vaines, grâce à l'aide désintéressée mais d'une qualité remarquable **Henri-Noël Passe** ce souhait est devenu réalité. Comme vous avez pu déjà le constater, si vous êtes en possession d'un ordinateur connecté, le site du M.E.N.H.I.R est très convivial et facile à consulter. Bien sûr, il n'est pas encore totalement achevé et donc pas visible sur le Web par le public. Il se composera d'une partie accessible pour tous et d'un espace réservé à vous, Adhérents, où vous trouverez les documents, rapports et comptes-rendus, photos, informations, concernant la vie propre à notre Association.

Nous ne remercierons jamais assez **Henri-Noël** d'avoir contribué, aussi magnifiquement, à faire basculer notre association Le M.E.N.H.I.R de Courbessac dans le monde numérique !

*Bruno Fadat*

## **A NOTER:**

Du 11 au 22 juillet le M.E.N.H.I.R de Courbessac en partenariat avec la Ville et l'association CONCORDIA accueillera 12 jeunes dans le cadre du chantier international. Un apéritif de bienvenue sera organisé à leur intention le **jeudi 12 juillet à 18 heures** dans la cour de la Mairie annexe de Courbessac.

## BASSIN EN LOSANGE :

Ce bassin est situé légèrement en contrebas de la capitelle «Bellevue». Après les interventions des enfants du «Genevrier» et des Jeunes d'un Chantier International en 2008 qui avaient débroussaillé les abords, puis vidé et nettoyé le bassin, l'Atelier Pierre Sèche du M.E.N.H.I.R s'est attelé à la reconstruction de celui-ci. Cette restauration s'est déroulée entre octobre 2011 et avril 2012. Conformément aux décisions prises en Comité de Pilotage, elle a consisté à rebâtir la partie supérieure des murs à l'aide de pierres et de mortier mais sans appliquer d'enduit ni rétablir l'étanchéité du bassin. Les dimensions intérieures sont de 5,15m pour sa plus grande longueur et de 2,35m pour sa largeur. La profondeur de 0,95m a été ramenée à 0,80m pour des raisons de sécurité, par l'ajout de pierres et sable sur le fond. La largeur des murs est d'une quarantaine de centimètres. Il pouvait contenir environ 5 m<sup>3</sup> d'eau. Le bassin ne présente pas d'arrivée d'eau, on peut penser qu'il se remplissait par récupération des eaux de ruissellement en provenance du chemin qui le surplombe par l'intermédiaire d'un plan incliné caladé que nous avons reconstitué en partie. Le fait qu'il ne présente pas non plus de système d'évacuation ou de vidange des eaux laisse supposer que c'était un bassin d'agrément plutôt qu'un ouvrage à vocation agricole.

Après avoir construit en amont un petit muret pour retenir les terres l'Atelier Pierre Sèche a entrepris la restauration du bassin en demi-lune situé près de la tour «aux deux escaliers».

*Patrick Garcia & Bruno Fadat*



**Restauration en cours: patience!**

**Restauration terminée: superbe!**



## LES ENFANTS DE L'ECOLE DE COURBESSAC:

Parallèlement à la restauration des bassins, depuis le début de l'année, les assidus bénévoles de l'Atelier Pierre Sèche accueillent les enfants des écoles maternelles et primaires de Courbessac pour les initier aux secrets de la pierre sèche. Pour cela, ils sont conviés à intervenir sur le mur en restauration qui longe «l'allée Beethoven». Chaque classe est divisée en trois ou quatre groupes chargés, à tour de rôle, de la préparation et du remontage du mur, de la plantation en bordure d'iris et bien sûr conviés à l'incontournable visite de Font l'Abbé. Pour finir et en remerciement pour leur efficace et joyeuse participation, après avoir écouté la légende de la Font, il leur est offert un bonbon !



*Patrick Garcia*

## CANAL DU POUZIN ... UN RÊVE ? UNE UTOPIE ? UN ECHEC ? UNE BASE POUR D'AUTRES PROJETS ? (suite du menhir-info N°39)

L'Etat avalisait le dossier et Dumont en devenait le Chargé de Mission. Nous n'insisterons pas sur les innombrables amendements de tous ordres qui suivirent, pour arriver à une conclusion définitive en 1881. L'œuvre de Dumont, malheureusement, ne put se concrétiser à cause des mouvances gouvernementales, des dettes de la France, de son réarmement faisant suite à la défaite de 1870.

DUMONT ? nom ignoré par le commun des mortels mais hautement reconnu par la Compagnie du Bas Rhône Languedoc qui a donné le nom de DUMONT à la station de pompage située au niveau de St Gilles. Une plaque commémorative y est apposée afin d'honorer sa mémoire..

Par cet article, avons-nous extrapolé ?

Nous sommes tous, à l'échelon local, passionnés par le domaine hydraulique et il nous est impératif de comprendre que tout s'imbrique dans l'espace, dans le temps et tourne autour d'un nom : DUMONT !

Pour terminer, quelques chiffres qui invitent à réfléchir sur les possibilités à venir :

Le Rhône, c'est par an, 54 milliards de mètres cubes rejetés à la mer alors que le taux de prélèvement que nous utilisons n'est que de 0,2 % !

*Maurice Goudet*